
Saints Pierre et Paul

Conformément à une longue tradition, cette fête associe Pierre et Paul, deux grandes 

figures de l’Église naissante.

Or Pierre et Paul ne sont pas sortis du même moule ; loin de là ! Tout semblait les opposer

; et il y a eu bien des tensions entre eux.

Pierre est un pêcheur galiléen, sans grande instruction. Sa vie est lié au lac de Tibériade, 

à la petite région de Galilée ; il en est sorti sans doute que pour aller en pèlerinage à 

Jérusalem.

Paul, originaire d'une riche famille de commerçants du textile, est juif mais n'habite pas la 

Palestine. Il appartient à la diaspora (les juifs dispersés dans d'autres régions).

Il voyage beaucoup . Il est instruit, de culture grec. Il a fait des études de rabbin ;il est 

citoyen romain.

Pierre a accompagné Jésus pratiquement pendant toute sa vie publique.

Paul n'a pas fréquenté Jésus ; il ne l'a découvert qu'après Pâques. Mais, si différents, tous

les deux sont provoqués, appelés :

L'un au milieu de ses filet. L'autre sur la route de Damas.

Et tous deux vivent une épreuve dans leur relation avec Jésus :

Pierre le renie trois fois quand, suivre, devient dangereux au cours de la passion.

Paul commence par persécuter ceux qui accueillent le message de l'évangile et 

deviennent chrétiens.

Mais Jésus leur a pardonné et leur a fait confiance, quand même. Il leur a même donné de

grandes responsabilités.

Car malgré leurs défauts et leurs faiblesses tous les deux étaient animés d'un profond 

attachement au Christ :

    •  « Seigneur, tu sais bien que je t'aime ! » s'écrie Pierre quand Jésus le questionne.

    •  Et Paul affirme : « ma vie présente, je la vis dans la foi au Christ qui m'a aimé et s'est 

livré pour moi »

Tous les deux vivront cet attachement si profond pour le Christ au péril de leur vie. C'est à 

Rome — à 3 ans d'intervalle- que tous les deux vivront le martyre.

Pierre et Paul, deux passionnés par le Christ, bien différents l'un de l'autre... !

Nous, aujourd'hui, nous sommes différents les uns des autres

par nos origines, notre histoire, nos études, nos goûts, notre âge, notre santé, notre 

situation familiale, sociale etc.



Différents, mais tous provoqués, appelés ! malgré nos limites, nos reculs, nos reniements 

comme Pierre et Paul) …

A la fin de la profession de foi, nous disons : « je crois à l'Esprit-Saint, à la sainte Eglise

catholique » ;

Dans « catholique » il y a l'idée de totalité.

On le traduit parfois par « universel » - de tous les coins de la terre-

mais il y a aussi la dimension de toute la vie, toutes les dimensions de la vie 

dans leurs diversités. Elles sont toutes à évangéliser. 

Pierre et Paul, deux passionnés du Christ, différents l'un de l'autre

Et tous les 2 bâtisseurs d’Églises, de communautés chrétiennes ; chacun à sa manière

Pierre en direction des juifs

Et Paul des non-juifs (on disait : des païens) : « L'évangélisation des incirconcis m'a été 

confiée comme à Pierre celle des circoncis » résume Paul dans sa lettre aux Galates.

Pierre, de par son origine et sa culture, s'est tourné naturellement vers les juifs convertis 

qui ont constitué le premier noyau de la jeune Église /première pierre de fondation, il s'est 

attaché à organiser et à unifier la communauté.

Paul, lui, est devenu « par ordre du Seigneur » - comme il dit — l'apôtre des païens. Il est 

le modèle de l'engagement missionnaire.

Entre eux il y a eu des tensions, des désaccords. Les choix de Paul étaient souvent 

contestés. A plusieurs reprises il a fallu convoquer une assemblée pour résoudre les 

conflits ( on pourrait dire que c' était les premiers conciles).

Différents, tous les deux ont été indispensables à la construction de l’Église. Aujourd'hui 

aussi, des tensions se manifestent parfois entre ceux qui s'investissent plus dans 

l'organisation interne des communautés chrétiennes et ceux qui veulent

plus se tourner vers la « périphérie » comme disait le pape François.

Ils sont indispensables les uns comme les autres.

Jésus confie à Pierre, fondation de l’Église, les clés du Royaume.

Clés pour délier les misères du monde, vivre la miséricorde, clés pour faire entrer dans le 

Royaume de paix, de solidarité, d'amour, de justice... 

Et c'est à nous d'être les pierres vivantes de la construction de ce royaume 

reposant sur les pierres de fondation que sont Pierre et Paul.
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